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2 GERAL

cidade maravilhosa. Só quero 
ficar no Brasil”, afirmou. 

A esposa de Mohammed 
contou que não há mais como 
viver em Gaza, que a região 
está cada vez mais perigosa.

Mohammed disse que 
quatro irmãos ainda estão no 
enclave e lamenta que não 
tenham como deixar o local. 

“Eles não têm opção, pois a 
Faixa de Gaza está fechada”. 

Quem também estava 
no voo era a jovem Shaed 
Albanna, de 18 anos, que 
durante as últimas semanas 
mostrou nas redes sociais e 
em vídeos o que os brasilei-
ros estavam enfrentando no 
território. 

Ao lado da irmã, ela des-
ceu do avião abraçada à Ban-
deira brasileira.

“Não consigo acreditar que 
estou aqui. Viva, feliz, emocio-
nada de verdade. Não estamos 
acreditando que chegamos. 
Finalmente estamos seguros. 
É muito bom a gente se sentir 
seguro. Faz muito tempo que 

não me sentia assim”.
A jovem, que morava em 

São Paulo, foi para a Palestina 
com a mãe, que estava com 
câncer avançado e desejava 
ficar próxima de parentes. Ela  
presenciou os primeiros bom-
bardeios em Gaza quando saía 
de casa, pela manhã, para ir à 
faculdade. 

A 
chegada dos 32 re-
patriados da Faixa 
de Gaza na noite 
dessa segunda-fei-

ra (13) foi marcada por muitos 
abraços e muita emoção. As-
sim que duas crianças desce-
ram da aeronave VC-2, da For-
ça Aérea Brasileira (FAB), um 
homem correu para abraçá-las 
na pista da Base Aérea de Bra-
sília, momento acompanhado 
por todos que foram recepcio-
nar o grupo resgatado da região 
mais afetada pelo conflito en-
tre Israel e o Hamas.   

Era Mohammed Jabr Ismil 
que aguardava há mais de 30 
dias para abraçar os filhos. A 
esposa de Mohammed e os três 
filhos do casal, de 13, 11 e 9 
anos, estavam entre os repa-
triados no voo. 

“O importante é que estão 
vivos e agora vou fazer tudo 
para eles”, disse Mohammed, 
em tom de alívio e felicidade.

Mohammed Ismil, palestino 
com cidadania brasileira, conta 
que a família viajou em maio a 
Gaza para visitar parentes, com 
volta prevista para setembro. 
Ele, que é comerciante e está 
no Brasil há cinco anos, perma-
neceu em Brasília, onde vivem.

Assim que a guerra come-
çou, a angústia tomou conta 
da família. Aos jornalistas, que 
acompanharam a chegada dos 
repatriados, Mohammed con-
tou que nesses mais de 30 dias 
a rotina da família foi marcada 
por medo, falta de água e ener-
gia, falta de comida e dificul-
dade de comunicação.  

“Mandava uma mensagem 
para mim a cada dois, três, qua-
tro dias. Só uma mensagem e 
descarregava a bateria do celu-
lar”, disse.  

Ele relatou que a esposa e 
os filhos – dois meninos e uma 
menina – precisaram mudar 
de casa três vezes em razão 
dos bombardeios no enclave 
palestino. 

“O pior foi ver pessoas 
mortas” 

Aos 9 anos de idade, Lin, 
filha de Mohammed, disse 
que não quer se lembrar dos 
momentos vividos em Gaza 
com a mãe e os irmãos. Ao 
ser perguntada qual foi o pior 
momento, ela respondeu: “Ver 
pessoas mortas”.  

A garota demonstrou alívio 
em deixar a região e voltar para 
casa. “Sinto que estou em uma 
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CNJ proíbe recusa de 
adoção devido à orientação 

sexual de candidatos

CLIMA DE EMOÇÃO MARCOU CHEGADA 
DE BRASILEIROS DA FAIXA DE GAZA

Membros do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ) 
aprovaram, nesta terça-feira 
(14), a edição de uma regra 
proibindo juízes e desem-
bargadores de recusarem 
pedidos de adoção ou tutela 
de crianças e adolescentes 
com o argumento de que os 
requerentes formam um casal 
homoafetivo ou transgênero. 
A medida, que entrará em 
vigor a partir de sua publi-
cação, vale também para pes-
soas sem companheiros que 
queiram formar uma família 
monoparental.  

Defendida pelo conse-
lheiro Richard Pae Kim, a 
minuta de resolução, ou seja, 
o texto proposto, determina 
aos tribunais de justiça e aos 
magistrados que zelem pela 
igualdade de direitos, comba-
tendo toda e qualquer forma 
de discriminação à orienta-
ção sexual e à identidade de 
gênero, evitando fundamen-
tar manifestações contrá-
rias aos pedidos de adoção 
e tutela exclusivamente com 
base no fundamento da orien-
tação sexual dos candidatos.

Responsável por, entre 
outras coisas, fomentar e dis-
seminar práticas que aperfei-

çoem os serviços dos órgãos 
do Poder Judiciário, o CNJ 
atendeu a uma proposta do 
senador Fabiano Contarato 
(foto) (PT-ES). Em agosto 
deste ano, o Conselho Nacio-
nal do Ministério Público 
(CNMP) também acatou - por 
unanimidade - o pedido do 
senador, proibindo que mem-
bros do Ministério Público se 
manifestem contrariamente à 
adoção de crianças e adoles-
centes com base na orienta-
ção sexual dos candidatos a 
adotantes.

“O que me motivou a fazer 
[apresentar] esta representa-
ção foi que, quando da ado-
ção do meu primeiro filho, 
um membro do Ministério 
Público (MP), disse que era 
contra porque [um] filho só 
pode ter pai e mãe, jamais 
dois pais ou, ainda pior, nas 
palavras do promotor, duas 
mães”, disse Contarato, con-
vidado a se manifestar, em 
plenário, após a aprovação 
da resolução, durante a ses-
são ordinária do CNJ desta 
terça-feira.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva afirmou, nesta 
terça-feira (14), que a Argen-
tina precisa de um presidente 
que goste da democracia e res-
peite as alianças comerciais do 
país no Mercosul. Ao comentar 
as eleições no país vizinho, Lula 
disse que o voto dos argentinos 
é soberano, mas pediu para que 
o povo pense na Argentina e 
no tipo de América do Sul que 
quer criar.  

“Eu não posso falar de 
eleição na Argentina porque 
é direito soberano do povo da 
Argentina. Mas queria pedir 
que vocês lembrem que o Bra-
sil precisa da Argentina e que 
a Argentina precisa do Brasil, 
dos empregos que o Brasil gera 
na Argentina e dos empregos 
que a Argentina gera no Bra-
sil, do fluxo comercial entre os 
dois países e do quanto nós 
podemos crescer juntos”, disse.

“Para isso, é preciso ter um 
presidente que goste de demo-
cracia, que respeite as institui-
ções, que goste do Mercosul, 
que goste da América do Sul”, 
acrescentou Lula, durante o 
programa semanal Conversa 
com o Presidente, transmitido 
pelo Canal Gov.

No próximo domingo 
(19), os candidatos Sergio 

Massa e Javier Milei dispu-
tam o segundo turno das elei-
ções presidenciais da Argen-
tina. O pleito ocorre em meio 
à maior crise cambial das últi-
mas décadas e a uma dispa-
rada da inflação no país. No 
primeiro turno, Massa ficou na 
frente com 36,2% dos votos e 
Milei com 30,2%.

Sergio Massa, do partido 
peronista União pela Pátria, 
é o atual ministro da Econo-
mia do governo do presidente 
Alberto Fernández, com quem 
Lula tem relações de amizade. 
Político experiente, o advo-
gado conquistou as primárias 
de seu partido depois da ter-

ceira tentativa. Massa também 
já foi presidente da Câmara dos 
Deputados.

Javier Milei, autodenomi-
nado “anarcocapitalista”, é 
da coligação conservadora 
A Liberdade Avança, e se 
coloca como representante 
de um liberalismo extremo. 
Entre suas propostas estão a 
redução drástica de subsídios 
e do aparato estatal. Num 
discurso com idas e vindas, 
ele já propôs o fechamento 
do Banco Central, a saída 
do Mercosul e a dolarização 
da economia, medida vista 
como inviável por economis-
tas menos radicais.

Diferente de Milei, Lula 
defende o fortalecimento do 
Mercosul para que o bloco 
possa negociar comercial-
mente com outros países. 
“Hoje, o mundo está divido 
em blocos”, disse. “Se a gente 
briga, a gente não vai pra lugar 
nenhum”, ressaltou.

“Quero pedir pro povo 
argentino, na hora de votar 
pense na Argentina. É sobe-
rano o voto de vocês mas pen-
sem um pouco no tipo de Amé-
rica do Sul que você quer criar, 
de América Latina e de Merco-
sul que você quer criar. Juntos 
nós seremos fortes, separados 
nós somos fracos”, afirmou.

Argentina precisa de presidente que 
respeite a democracia, diz Lula

Segundo turno das eleições no país vizinho ocorre no próximo domingo
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Medida vale também 
para pessoas sem 
companheiros
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D
urante todo o mês 
de novembro a 
campanha ‘Ab-
sorvendo Amor 

na Primavera’ estará presen-
te em vários pontos do Rio. 
O projeto pretende combater 
a pobreza menstrual através 
de arrecadações de absorven-
tes e de insumos de higiene 
menstrual.

Todas as arrecadações 
serão entregues para a ONG 
Absorvendo Amor, dedicada 
ao combate à pobreza mens-
trual com objetivo de ajudar 
alunas de escolas públicas do 
Rio de Janeiro e de São Paulo 
a terem acesso a produtos de 
higiene íntima de qualidade. 
A ONG fará a distribuição em 
comunidades carentes do Rio.

O problema da pobreza 
menstrual impacta meninas 
e jovens em situação de vul-
nerabilidade social entre 14 e 

24 anos. Foi isso que motivou 
as idealizadoras da campa-
nha Kellye Neis, diretora geral 
do grupo Via Capi e idealiza-
dora do ViaEllas e Carolina 
de Oliveira, diretora Comer-
cial da bUP Hotels e Guardiã 
Voluntária no projeto Terra de 
Mulheres a entrar nessa cor-
rente de solidariedade.

As idealizadoras começa-
ram a divulgar a campanha 
entre seus contatos, incluindo 
redes de hoteis, restauran-
tes, pessoas ligadas a proje-
tos sociais, além de amigos.

“A pobreza menstrual não 
é apenas um problema femi-
nino; é um problema de toda 
a sociedade. Segundo estima-
tiva da ONU, uma em cada 
10 meninas faltam à escola 
durante a menstruação. No 
Brasil, o número aumenta 
para uma em cada quatro. 
Nos engajarmos em projetos 

como esses é uma maneira de 
criar um mundo mais iguali-
tário e inclusivo para todos, 
além de trazer visibilidade ao 
tema e conscientizar a socie-
dade sobre o direito à dig-
nidade menstrual”, declara 
Kellye Neis.

Para Carolina Oliveira, 
quanto mais pessoas esti-
verem engajadas na cam-
panha, maior a visibilidade 
e o diálogo em torno desse 
problema e de outras ques-
tões relacionadas à saúde das 
mulheres:

“Infelizmente esse é um 
assunto pouco conhecido na 
sociedade e é a realidade de 
milhares de meninas e jovens 
em situação de vulnerabili-
dade social. Entre nessa cor-
rente de solidariedade e ajude 
sendo um ponto de coleta e 
um multiplicador dessa cam-
panha tão importante. Vamos 

juntos fazer deste projeto um 
ato de amor e esperança”, 
explicou Carolina.

Quem quiser pode contri-
buir com a campanha, sendo 
um ponto de coleta ou um 
colaborador. As doações 
podem ser feitas através de pix 
para a ONG comprar absor-
ventes e insumos de higiene 
íntima. Mais informações 
podem ser solicitadas pelo 
e-mail da campanha: campa-
nhasellasrj@gmail.com.

Confira abaixo alguns 
pontos de coleta da campa-
nha: Ibis Copacabana, PUC-
-RJ, Courtyard by Marriott,
na Barra da Tijuca, JW Mar-
riott Hotel Copacabana, She-
raton Grand Rio Hotel &
Resort Leblon e Prodigy San-
tos Dumont Centro, Restau-
rantes Rio Scenarium, Santo
Scneraium e Mangue Seco,
na Lapa, entre outros.
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CALOR AUMENTA E RIO  
REGISTRA SENSAÇÃO RECORDE 
DE 58,5°C DE MANHÃ
O Rio de Janeiro registrou, às 9h15 desta terça-feira (14), a 
maior sensação térmica desde 2014, de 58,5 graus Celsius 
(°C). A medição foi feita pela estação do serviço municipal de 
meteorologia Alerta Rio em Guaratiba, na zona oeste da cidade. 
No momento, os termômetros marcavam 35,5°C.  
Desde a chegada da onda de calor que afeta diversos estados 
brasileiros, o Rio de Janeiro já havia registrado o dia mais 
quente do ano no domingo (12), com temperatura de 42,5°C, e 
a sensação térmica de 52 graus na manhã de segunda (13).
O recorde de calor de hoje é o maior desde que o Alerta Rio 
começou a fazer as medições de temperatura na cidade. 
O órgão informa que as duas outras maiores sensações 
térmicas deste ano foram 58,3°C, em 17 de fevereiro, e 58°C, 
em 4 de fevereiro.
O intenso calor registrado principalmente no Sudeste e no 
Centro-Oeste do Brasil deve continuar ao longo de toda a 
semana, e a ausência de nuvens no céu torna ainda mais 
perigosa a exposição à radiação solar e a sensação de calor.
A onda de calor chegou em uma época do ano em que, 
normalmente, a estação chuvosa já está estabelecida e em 
que as nuvens funcionam como uma espécie de controle 
das temperaturas. A ausência dessa defesa, segundo a 
meteorologista do Instituto Nacional de Meteorologia 
(Inmet) Anete Fernandes, potencializa os efeitos do 
fenômeno climático.
“Quando a gente tem ausência de chuva nesta época do ano, 
que chamamos de veranico, a ausência de nuvens favorece 
uma grande incidência de radiação na superfície, que é o que 
está acontecendo agora. Então, as temperaturas se elevam 
muito”, explicou.

Campanha arrecada doações de absorventes 
para meninas em situação de vulnerabilidade

Durante o mês de novembro vários pontos de coletas 
estarão em hotéis, lojas e restaurantes do Rio

Advogados denunciam 
que juízes não aparecem para 
trabalhar às sextas-feiras. A 
Corregedoria da Justiça do 
Rio vai receber a denúncia 
nesta quinta-feira (16)

Uma fiscalização da 
Comissão de Celeridade Pro-
cessual da Ordem dos Advo-
gados do Brasil (OAB-RJ) 
identificou que há pelo menos 
8 mil processos parados no 
Fórum de Campo Grande, na 
Zona Oeste do Rio, e apenas 
três servidores responsáveis 

pelo andamento das deman-
das. O grupo, comandado 
pela presidente da Comissão 
e vice-presidente da Seccio-
nal, Ana Tereza Basilio, visi-
tou dois juizados especiais 
e a 1ª Vara Cível de Campo 
Grande no dia 5 de outubro.

A morosidade processual 
começou a ser investigada 
pela Comissão após uma série 
de denúncias de advogados. 
Segundo o Dia, um desses 
advogados relatou as dificul-
dades enfrentadas pelos cole-

gas de trabalho em Campo 
Grande. “Alguns advogados 
às vezes ficam mais de quatro 
meses à espera de uma sim-
ples digitação de mandado 
de pagamento e alvará, bem 
como, os juízes às sextas-fei-
ras não aparecem para traba-
lhar”, disse.

Segundo o denunciante, 
a morosidade poderia ser 
resolvida com a contrata-
ção de mais servidores que já 
foram aprovados em concur-
sos. “Há uma fila gigantesca 

de pessoas que foram apro-
vadas em concursos aguar-
dando para trabalhar no judi-
ciário, mas não são chama-
das”, disse.

Ao identificar a falta de 
servidores nas unidades, o 
grupo fiscalizador solicitou 
ao Tribunal de Justiça do Rio 
(TJRJ) prioridade absoluta 
na alocação de novos ser-
vidores na 1ª Vara Cível de 
Campo Grande. Uma reunião 
entre a Comissão de Cele-
ridade Processual da OAB-

-RJ e a Corregedoria do TJRJ
também está marcada para
acontecer nesta quinta-feira
(16). Neste encontro, autori-
dades vão discutir soluções
para resolver o problema que 
atinge o bairro mais popu-
loso do país.

“Isso é realmente inviá-
vel. Não sei como eles estão 
conseguindo dar algum anda-
mento nos processos. Quere-
mos que pelo menos dois ou 
três venham para a 1ª Vara 
Cível de Campo Grande”, 

sugeriu a vice-presidente da 
Seccional.

Para solucionar a defa-
sagem, a Comissão suge-
riu à OAB/Campo Grande 
que selecione estudantes de 
Direito para fazer um convê-
nio com os juizados. “Esses 
alunos fomentarão a conci-
liação para impedir o repre-
samento dos processos e ace-
lerar os que estão em anda-
mento”, disse o presidente 
da OAB/Campo Grande, 
Rodrigo Plaza.

A Rocinha, na Zona Sul 
do Rio, teve a energia resta-
belecida, após um apagão em 
grande parte da comunidade 
ter afetado centenas de casas e 
estabelecimentos comerciais, 
na noite desta segunda-feira 
(13). A queda na eletricidade 
começou a ser relatada pelos 
moradores por volta das 21h 
e eles pediram aos vizinhos 
que desligassem os aparelhos 

de ar-condicionado, para evi-
tar a sobrecarga dos transfor-
madores. 

De acordo com a Light, 
equipes foram enviadas para 
a comunidade e o serviço foi 
restabelecido ainda na noite 
de ontem, mas ainda há casos 
isolados de pontos sem ener-
gia. A concessionária infor-
mou que um equipamento 
entrou em sobrecarga, por 

conta de furtos de energia, 
conhecidos como gatos. Um 
vídeo publicado nas redes 
sociais mostra um transforma-
dor na estação da empresa em 
curto-circuito e explodindo 
em seguida.

Ainda segundo a Light, 
em locais com furto de ener-
gia, os transformadores, que 
são configurados e instala-
dos para atender os clientes 

da companhia naquela área, 
ficam sobrecarregados com a 
demanda irregular de energia 
provocada pelas ligações clan-
destinas, causando prejuízos 
que impactam toda a popula-
ção. “A concessionária lem-
bra que furtar energia é crime 
previsto no artigo 155 e pode 
causar interrupções no forne-
cimento, devido à sobrecarga 
na rede elétrica”. 

OAB-RJ identifica oito mil processos parados no Fórum de Campo Grande e falta de servidores

Rocinha tem energia restabelecida após 
apagão na comunidade

Sobrecarga em 
equipamento 

por conta 
de ligações 

clandestinas 
provocou 

interrupção do 
fornecimento 

de eletricidade
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Além disso, das seis categorias analisadas, município se destacou 
ainda em saúde, infraestrutura e sustentabilidade  

 Atividade aconteceu na Escola Municipal 
Darcílio Ayres Raunheitti

“Prêmio Cidades Excelentes” 
coloca Resende entre as 
três melhores do estado

eixos, e ainda estar entre as 
três melhores do estado, nos 
enche de orgulho e nos mos-
tra que estamos no caminho 
certo. A gestão municipal 
trabalha diariamente para 
que Resende continue cres-
cendo e esse tipo de reco-
nhecimento é muito grati-
ficante. Mais importante 
ainda é ver a população de 
Resende colhendo os fru-
tos desse trabalho e conti-
nuaremos trabalhando para 
retribuir ainda mais a con-
fiança dos resendenses com 
serviços cada vez melho-

res”, disse o prefeito Diogo 
Balieiro Diniz. 

“Agradeço a todos os fun-
cionários da Prefeitura de 
Resende por se dedicarem 
incansavelmente para tornar 
os serviços públicos cada vez 
melhores e com mais quali-
dade. Sabemos que ainda 
temos muitos desafios, mas 
seguimos buscando resolvê-
-los um a um”, completou. 

Sobre o Prêmio Cidades 
Excelentes 

O Prêmio Band Cidades 
Excelentes tem seis pilares de 

avaliação dos municípios brasi-
leiros: “Governança, Eficiência 
Fiscal e Transparência”; “Edu-
cação”; “Saúde e Bem-Estar”; 
“Infraestrutura e Mobilidade 
Urbana”; “Sustentabilidade” 
e “Desenvolvimento Socioe-
conômico e Ordem Pública”. 

O Instituto Aquila utiliza 
67 indicadores para anali-
sar as políticas públicas dos 
municípios. O Prêmio pos-
sui três categorias: cidades 
com menos de 30 mil habi-
tantes; entre 30 mil e 100 mil 
habitantes e mais de 100 mil 
habitantes.

Resende voltou a se des-
tacar em um ranking 
que avalia os indicado-
res sociais da cidade. 

O município ficou entre os 
três melhores desempenhos 
do Estado do Rio de Janeiro, 
dentre aqueles com população 
acima de 100 mil habitantes 
no Prêmio Cidades Excelen-
tes. A premiação é do Grupo 
Bandeirantes de Comunica-
ção, em parceria com o Ins-
tituto Aquila, e aconteceu na 
última segunda-feira. 

Esta foi só a terceira edi-
ção da premiação, mas não é 
a primeira vez que Resende 
ganha destaque. Em 2021, 
na primeira edição, Resende 
foi finalista para as seguin-
tes categorias: eficiência fis-
cal, educação, infraestrutura 
e a principal/geral. 

Nesse ano de 2023, dentre 
os seis indicadores analisados, 
Resende obteve desempenho 
de destaque em três; ‘Saúde e 
Bem-Estar’, ‘Infraestrutura e 
Mobilidade Urbana’ e ‘Susten-
tabilidade’, sendo finalista nes-
sas três categorias. Além des-
sas três categorias, o municí-
pio teve destaque no desempe-
nho geral, estando entre as três 
melhores cidades do estado do 
Rio de Janeiro.

“Estar entre as três melho-
res cidades do estado nesses 

A cidade de Tanguá está 
pronta para comemorar seu 
28o aniversário de emancipa-
ção político-administrativa, e 
as festividades prometem agi-
tar o município durante todo 
o mês de novembro. Desde 
o sucesso do Festival SESC 
de Inverno, do Arraiá Na Terra 
da Laranja até o vibrante 9° 
Encontro Nacional de Motoci-

clistas, Tanguá tem se desta-
cado como um epicentro de 
eventos culturais e sociais. Os 
festejos culminarão nos dias 16, 
17 e 18 de novembro, com um 
encontro imperdível no Centro 
da cidade. Prepare-se para noi-
tes de música envolvente, pois 
Tanguá abrirá suas portas para 
receber grandes nomes do 
cenário musical nacional.

Nada melhor do que estar preparado 
para qualquer eventualidade dentro de 
uma escola. Pensando nisso, a Prefei-
tura de Japeri, por meio da Secretaria 
Municipal de Defesa Civil, realizou uma 
simulação de incêndio e desocupação de 
espaço na Escola Municipal Darcílio Ayres 
Raunheitti. A iniciativa aconteceu nesta 
quinta-feira (9) e contou com a partici-
pação de mais de 200 alunos, educado-
res e equipes da Defesa Civil, Corpo de 
Bombeiro, Samu e Segurança Presente.

A atividade tem como objetivo pre-
parar toda a cidade para possíveis even-
tualidades, como incêndios, deslizamen-

tos e ataques, dentro de escolas ou qual-
quer outro espaço. “Já realizamos uma 
simulação parecida com essa na Associa-
ção de Pais e Alunos dos Excepcionais, 
com a ideia de instruir todas as equipes 
a trabalharem com pessoas com neces-
sidades especiais. Agora, chegou a vez 
de realizar a mesma iniciativa em uma 
escola pública e, mais uma vez, todos se 
saíram super bem”, explicou o secretário 
da Pasta, Ziel Pavani.

Para a gestora da unidade de ensino, 
Leila Verônica, a simulação é muito 
importante para todos. “Esse é um 
momento em que todos aprendem e 

podem ser grandes multiplicadores de 
informações. Tenho certeza se, infeliz-
mente, alguém passar por uma situação 
parecida com a da atividade em algum 
lugar, vai saber como agir. Inclusive 
as nossas crianças que sempre pres-
tam atenção em cada detalhe e contam 
para os pais depois”, disse a educadora.

A pequena Alice Mendes, de apenas 
6 anos, prestou atenção em cada deta-
lhe e gostou de participar da experiên-
cia. “O tio disse que era pra gente fin-
gir que a escola estava pegando fogo e 
agora estamos aqui para nos salvar”, 
disse ela.

Defesa Civil realiza simulação 
de desocupação de espaço em 

escola pública

JAPERI

CIDADE CELEBRA 28 ANOS DE HISTÓRIA 
E CULTURA EM NOVEMBRO
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AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 28/CPL/2023
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO/SRP
PROCESSO: 6429/2023
REQUISITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL SAÚDE
REALIZAÇÃO: 29/11/2023 
HORA: 11:00 hs

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA FORNECIMENTO 
DE GASES MEDICINAIS, INCLUINDO ARMAZENAMENTO, CONFORME 
CONDIÇÕES E ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES NESTE TERMO 
DE REFERÊNCIA PARA ATENDER A SECRETARIA MUNICIPAL DE 
SAÚDE DE JAPERI, NO QUE TANGE A DEMANDA PREFERENCIAL 
DO HOSPITAL MUNICIPAL DE JAPERI, CEMES (UMEP) E CEMES 
(JAPERI), DE PACIENTES EM TRATAMENTO DOMICILIAR EM RAZÃO 
DE DETERMINAÇÃO JUDICIAL OU NÃO, SAMU, AMBULÂNCIAS 
MUNICIPAIS, AS UNIDADES BÁSICAS DE SAÚDE, POR MEIO DE 
PREGÃO ELETRÔNICO, PARA O PERÍODO DE 12 (DOZE) MESES NO 
MUNICÍPIO DE JAPERI, conforme condições, quantidades e exigências 
estabelecidas neste Edital e seus anexos.

RETIRADA DE EDITAL E INFORMAÇÕES: O Edital com as 
especificações da referida licitação, encontra-se a disposição dos 
interessados no Portal da Transparência da Prefeitura Municipal de 
Japeri, http://siapegov.japeri.rj.gov.br/portal-transparencia/home, ou, 
ainda, por meio da Comissão Permanente de Licitação/CPL – SEMUG, 
situada a Estrada Vereador Francisco da Costa Filho nº 1993 – Santa 
Inês – Engenheiro Pedreira – Japeri – RJ, no horário de 09:00 às 16:00 
horas, diariamente, exceto aos sábados, domingos e feriados com a 
permuta de uma resma de papel A4. O requerimento será feito mediante 
preenchimento de formulário próprio da CPL/SEMUG. No ato de 
requerimento do Edital, os interessados deverão trazer 01 (um) Portador 
de Mídia, no qual serão gravados o Edital e seus Anexos. Os arquivos 
serão gravados de forma a permitir somente sua leitura e impressão. 

CAÍQUE PEREIRA RIBEIRO
Pregoeiro – CPL/SEMUS

AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 29/CPL/2023
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO
PROCESSO: 4008/2023
REQUISITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL SAÚDE
REALIZAÇÃO: 29/11/2023 
HORA: 15:00 hs

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE MANUTENÇÃO CORRETIVA E 
PREVENTIVA DA REDE DE GASES MEDICINAIS, NO HOSPITAL 
MUNICIPAL DE JAPERI, conforme condições e especificações 
constantes neste Termo de Referência para atender a Secretaria 
Municipal de Saúde de Japeri, por meio de Pregão eletrônico, para 
o período de 12 (doze) meses nas unidades de saúde do Município 
de Japeri.

RETIRADA DE EDITAL E INFORMAÇÕES: O Edital com as 
especificações da referida licitação, encontra-se a disposição dos 
interessados no Portal da Transparência da Prefeitura Municipal de 
Japeri, http://siapegov.japeri.rj.gov.br/portal-transparencia/home, ou, 
ainda, por meio da Comissão Permanente de Licitação/CPL – SEMUG, 
situada a Estrada Vereador Francisco da Costa Filho nº 1993 – Santa 
Inês – Engenheiro Pedreira – Japeri – RJ, no horário de 09:00 às 16:00 
horas, diariamente, exceto aos sábados, domingos e feriados com a 
permuta de uma resma de papel A4. O requerimento será feito mediante 
preenchimento de formulário próprio da CPL/SEMUG. No ato de 
requerimento do Edital, os interessados deverão trazer 01 (um) Portador 
de Mídia, no qual serão gravados o Edital e seus Anexos. Os arquivos 
serão gravados de forma a permitir somente sua leitura e impressão.  

CAÍQUE PEREIRA RIBEIRO
Pregoeiro – CPL/SEMUS

AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 27/CPL/2023
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO/SRP
PROCESSO: 5685/2023
REQUISITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL SAÚDE
REALIZAÇÃO: 05/12/2023
HORA: 11:00 hs

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA EM FORNECIMENTO PARCELADO, CONTÍNUO DE 
CORRELATOS E INSUMOS, para atender as necessidades do Hospital 
Municipal de Japeri, Programa Melhor em casa, Programa do Idoso, 
Estratégia Saúde da Família – ESF, Atenção Especializada, Vigilância 
em Saúde e do programa de Demandas em Saúde vinculados à 
Secretaria Municipal de Saúde, por um período de 12 (doze) meses, 
conforme condições, quantidades e exigências estabelecidas neste 
Edital e seus anexos.

RETIRADA DE EDITAL E INFORMAÇÕES: O Edital com as 
especificações da referida licitação, encontra-se a disposição dos 
interessados no Portal da Transparência da Prefeitura Municipal de 
Japeri, http://siapegov.japeri.rj.gov.br/portal-transparencia/home, ou, 
ainda, por meio da Comissão Permanente de Licitação/CPL – SEMUG, 
situada a Estrada Vereador Francisco da Costa Filho nº 1993 – Santa 
Inês – Engenheiro Pedreira – Japeri – RJ, no horário de 09:00 às 16:00 
horas, diariamente, exceto aos sábados, domingos e feriados com a 
permuta de uma resma de papel A4. O requerimento será feito mediante 
preenchimento de formulário próprio da CPL/SEMUG. No ato de 
requerimento do Edital, os interessados deverão trazer 01 (um) Portador 
de Mídia, no qual serão gravados o Edital e seus Anexos. Os arquivos 
serão gravados de forma a permitir somente sua leitura e impressão.  

CAÍQUE PEREIRA RIBEIRO
Pregoeiro – CPL/SEMUS

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
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feminina. A atividade aconte-
ceu nos turnos da manhã e da 
tarde, para alcançar diferen-
tes públicos.

“A cada mês, fazemos 
ações sobre campanhas espe-
cíficas. Em outubro, foi a vez 
do Outubro Rosa. Agora, em 
novembro, falaremos sobre a 

importância dos cuidados na 
saúde do homem. É impor-
tante ter atividades assim, 
principalmente na sala de 
espera, porque um paciente, 
às vezes, vem se consultar 
com um profissional, mas já 
sai informado sobre outros 
assuntos”, pontua a enfer-

meira Maria Alice.

Endereço provisório
É importante lembrar 

que a Policlínica Municipal 
Celestina José Ricardo Rosa 
funciona temporariamente 
na Rua Nilza Gurgel 55, na 
Vila Emil. A mudança acon-

tece devido às obras de revi-
talização do prédio original, 
que fica em Santa Terezinha. 
Porém, logo que as interven-
ções encerrarem, as ativida-
des retornarão ao local de ori-
gem, onde será possível aten-
der ainda melhor a população 
mesquitense.

CIDADESRIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 16 DE NOVEMBRO DE 2023

Policlínica municipal atende cerca 
280 mulheres em ginecologia ao mês
Saúde da mulher é um 

assunto sério e que 
deve estar sempre em 
pauta. Em Mesquita, 

a população feminina recebe 
abordagens constantes sobre o 
tema e, ainda, é atendida por 
profissionais especializados. 
Além das unidades de Aten-
ção Básica em Saúde, elas en-
contram suporte técnico na 
Policlínica Municipal Celesti-
na José Ricardo Rosa, que fun-
ciona temporariamente na Vila 
Emil. Lá, os médicos de gine-
cologia atendem, por mês, cer-
ca de 280 mulheres.

A depender da disponi-
bilidade na agenda, as mes-
quitenses que se consultam 
lá saem com a próxima con-
sulta marcada e a maioria 
delas recebe o encaminha-
mento para alguns exames 
que ajudam a detectar câncer 
de mama e de colo de útero. 
Caso dos exames citopato-
lógicos, como preventivo, 
mamografia, ultrassom de 
mama e transvaginal, exame 
de sangue, entre outros. Em 
outros casos, é necessário que 
as pacientes procurem a uni-
dade de atenção primária em 
saúde em que são atendidas 

para ter o encaminhamento 
necessário.

“A recomendação é que elas 
sempre realizem esses exa-
mes, porque eles ajudam na 
detecção precoce do câncer de 
mama e, também, do câncer de 
colo de útero. Isso aumenta as 
chances de cura. Aí, depois 
que elas fazem esses exames, 
retornam aqui para trazer os 
resultados, que são analisa-
dos”, argumenta um dos médi-
cos ginecologistas da policlí-
nica, Giovani Duarte.

Conscientização
Além das consultas, as 

equipes se preocupam com a 
conscientização da população. 
Foi por isso que, na segunda-
-feira, dia 30 de outubro, as 
enfermeiras da unidade organi-
zaram uma ação especial para 
celebrar o Outubro Rosa, refor-
çando as ideias principais da 
campanha. Logo na entrada do 
prédio, foi possível notar um 
painel temático, onde a popu-
lação tinha a chance de tirar 
fotos. Enquanto isso, na sala de 
espera, as pacientes receberam 
panfletos e orientações sobre 
a importância da causa e os 
cuidados necessários na saúde 

Cris Oliveira

Divulgação
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A próxima temporada de 
navios transatlânticos em 
Angra dos Reis está prestes 
a começar na cidade. Segundo 
a TurisAngra, a expectativa é 
de grande movimentação, já 
que 190 mil turistas devem 
desembarcar por aqui durante 
a temporada, que segue até o 
dia 8 de abril de 2024. A pri-
meira parada oficial da tem-
porada foi na última sexta-
-feira, 10 de novembro, com 
desembarque de turistas no 
Cais de Santa Luzia, no Cen-
tro, a partir das 9h. O navio 
MSC Preziosa chegou com 
3.504 visitantes que pude-
ram desfrutar das belezas de 
Angra dos Reis.

A temporada 2023/2024 
prevê a chegada de um total 
de 58 navios à região. Des-
tes, 20 atracarão na Baía de 
Angra e 38 na Vila do Abraão, 
na Ilha Grande. Para garantir 

toda a infraestrutura neces-
sária, a TurisAngra vem rea-
lizando reformas estruturais 
no Cais da Vila do Abraão e 
seguindo com manutenções 
permanentes no Cais de Santa 
Luzia, no Centro.

“O início da temporada de 
navios em Angra dos Reis é 
aguardado com grande expec-
tativa, não apenas pelos 
empresários locais, mas por 
todos os amantes do turismo 
e da beleza natural. Estamos 
trabalhando para oferecer 
aos visitantes melhorias na 
infraestrutura. Nossa cidade 
continua sendo um dos desti-
nos mais procurados por via-
jantes de cruzeiros que bus-
cam uma combinação perfeita 
de relaxamento e aventura, 
em um ambiente verdadeira-
mente paradisíaco”, comen-
tou o presidente da TurisAn-
gra, Marc Olichon.

Dependendo da disponibilidade na agenda, pacientes saem da consulta com a 
próxima marcada e com o encaminhamento para alguns exames

ANGRA DOS REIS
Preparação para o início 
da temporada de navios Secretaria alerta sobre a 

importância de manter a caderneta 
de vacinação atualizada

Uma das melhores maneiras de pro-
teger a criança é seguir o cronograma 
de vacinas recomendado pelo Minis-
tério da Saúde. Sempre que a aplica-
ção de uma vacina é adiada, aumenta a 
vulnerabilidade da criança às doenças, 
pois, para aumentar a imunidade, é pre-
ciso receber todas as doses recomenda-
das. Enquanto uma criança ou qualquer 
pessoa não receber todas as doses reco-
mendadas de um imunizante, não estará 
totalmente protegida.

Desde 2015, o Brasil enfrenta uma 
queda acentuada nas coberturas vaci-
nais de crianças contra doenças graves, 
como meningite e tuberculose. O declí-
nio é observado até mesmo em relação 
a doses essenciais para manter diagnós-
ticos eliminados no país, caso da pólio e 
do sarampo.

Segundo dados do Ministério da 
Saúde, desde 2018 o único imunizante 
do Programa Nacional de Imunizações 
(PNI) que atingiu a meta de cobertura 
foi a BCG, no ano passado, que alcan-
çou 90% do público-alvo. O percentual 
protegido com as duas doses da tríplice 
viral, por exemplo, foi de apenas 57,6%.

Diante do cenário preocupante, a Pre-
feitura de Duque de Caxias, através da 
Secretaria Municipal de Saúde, faz um 
alerta aos pais e responsáveis sobre a 
importância de manter atualizada a cader-
neta de vacinação desse público-alvo, 
composto principalmente por crianças e 
adolescentes com idade até 15 anos. Para 
a atualização da caderneta de vacinação, 
os pais e responsáveis devem compare-
cer a uma unidade da rede municipal de 
saúde. Veja a lista das unidades de Estra-
tégia de Saúde da Família (ESF) e Unida-

DUQUE DE CAXIAS

Para a atualização da 
caderneta de vacinação, os 
pais e responsáveis devem 
comparecer a uma unidade 
da rede municipal de saúde

des Básicas de Saúde (UBS), com seus 
respectivos endereços, acessando o link: 
https://saude.duquedecaxias.rj.gov.br/
unidades-de-saude.php

A Secretaria Municipal de Saúde 
informa ainda que as vacinas também 
são oferecidas nas Unidades Pré-Hos-
pitalares (UPH) do município, inclusive 
aos sábados, das 8h às 12h. No Centro 
Municipal de Saúde (CMSDC) o atendi-

mento também foi ampliado, com vacina-
ção aos sábados, das 8h às 16h.

Confira quais vacinas fazem  
parte do Programa Nacional de 
Imunizações (PNI):

– BCG;
– Hepatite A e Hepatite B;
– Penta (DTP/Hib/Hep B);
– Pneumocócica 10-valente;
– Vacina Inativada Poliomielite (VIP);
– Vacina Oral Poliomielite (VOP);
– Vacina Rotavírus Humano (VRH);
– Meningocócica C (conjugada);
– Menigocócica ACWY;
– Febre amarela;
– Tríplice viral;
– DTP (tríplice bacteriana);
– Varicela;
– HPV quadrivalente;
– dT (dupla adulto);

Divulgação

Festa acontece nos dias 16, 17 e 18 de novembro
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Lucas Matheus Campi, sus-
peito de armazenar e vender 
pornografia infantil nas redes 
sociais, foi preso em flagrante, 
nesta segunda-feira (13). Agen-
tes da Delegacia da Crianças 
e do Adolescente Vítimas 
(DCAV) cumpriram um man-
dado de busca e apreensão na 
casa do investigado, em Macaé, 
no Norte Fluminense. 

De acordo com a Polícia 
Civil, Lucas entregou dois 
celulares e um computador. Ele 
teria dito que apagou todo o 
conteúdo de pornografia infan-
til horas antes de os policiais 
chegarem porque recebeu uma 
ligação da irmã avisando que 
os agentes estiveram na casa 
dela procurando por ele.

Lucas teria admitido que 

acessava e baixava o conte-
údo por meio de uma rede 
social e vendia ‘packs’ do 
material em outra plata-
forma. O celular do suspeito 
foi periciado e foi constatado 
o armazenamento de porno-
grafia infantil.

Lucas será encaminhado 
para audiência de custódia e 
está à disposição da Justiça.

POLÍCIA RIO DE JANEIRO,  QUINTA-FEIRA, 16 DE NOVEMRO DE 2023

DIVULGAÇÃO

Lucas Matheus 
Campi apagou 
o material ao

ser avisado que 
policiais estavam 

procurando por ele

As influenciadoras Kerol-
len Cunha e Nancy Gonçalves, 
que publicaram vídeos onde 
aparecem entregando uma 
banana e um macaco de pelú-
cia para duas crianças negras, 
foram indiciadas por racismo, 
nesta segunda-feira (13).

Segundo a delegada Rita 
Salim, titular da Delegacia de 
Crimes Raciais e de Delitos 
de Intolerância (Decradi), o 
inquérito policial foi concluído 
na última semana e enviado, 
nesta segunda-feira (13), ao 
Ministério Público do Rio de 
Janeiro (MPRJ).

O caso veio à tona após a 
advogada Fayda Belo, especia-
lista em direito antidiscrimi-
natório, denunciar o caso nas 
redes sociais. Em um vídeo, ela 
chama a atitude das influencers 
de “racismo recreativo”, que se 
trata da prática disfarçada de 
humor, quando alguém usa de 
“discriminação contra pessoas 
negras com intuito de diversão”.

Nos vídeos, as duas, que são 
mãe e filha, pedem para as crian-
ças abordadas nas ruas esco-
lherem entre o presente ou 
dinheiro. Em dois casos especí-

ficos, quando as crianças optam 
pelo presente, ambas negras, 
uma ganha uma banana e outra 
um macaco de pelúcia.

Kerollen e Nancy, que pos-
suem uma conta conjunta nas 
redes sociais, somam mais de 
1 milhão de seguidores no Ins-
tagram e 13 milhões de inscri-
tos no Tiktok. Na época, em 
nota, as influenciadoras afirma-
ram que “não haviam intenção 
de fazer qualquer referência à 
temáticas raciais ou à discrimi-

nação de minorias”.

DENÚNCIA  
DE COAÇÃO

Na época, a Decradi ins-
taurou um novo inquérito para 
investigar a denúncia de coação 
no caso envolvendo as influen-
ciadoras após a mãe de uma 
das crianças dizer Kerollen e 
Nancy ofereceram dinheiro e 
cesta básica à mulher para que 
ela não denunciasse o caso. De 
acordo com a delegada respon-

sável, as investigações seguem 
em andamento.

BLOQUEIO DAS  
REDES SOCIAIS

Em junho, o Tribunal de 
Justiça do Estado do Rio de 
Janeiro (TJRJ) determinou que 
as redes sociais das influen-
ciadoras fossem bloqueadas. 
Na decisão, a juíza Juliana 
Cardoso Monteiro de Barros 
também pediu que o conteúdo 
investigado pela Polícia Civil 
fosse retirado das plataformas.

“Destaca vídeo amplamente 
divulgado na imprensa em que 
uma das requeridas distribuiu 
banana e um macaco de pelúcia a 
crianças negras, inferindo a prá-
tica de racismo, objeto de inves-
tigação pela Delegacia de Crimes 
Raciais e Delitos de Intolerân-
cia, sendo necessária a apuração 
pelo Ministério Público quanto 
a possíveis infrações ao ECA, 
em razão dos vídeos expondo 
crianças, adolescentes e idosos 
a situações vexatórias e degra-
dantes”, escreveu a magistrada 
da Vara da Infância, da Juven-
tude e do Idoso da Comarca de 
São Gonçalo.

A
Polícia Federal resgatou, na manhã desta se-
gunda-feira (13), quatro jovens de 18 a 21 
anos que estariam sendo vítimas de explora-
ção sexual em um cruzeiro em Angra dos Reis, 

na Costa Verde do Rio. O organizador do evento foi preso 
em flagrante e pode responder pelos crimes de sequestro 
ou cárcere privado, assédio sexual, importunação e tráfi-
co de pessoas.

De acordo com as investigações, as vítimas, naturais de 
Santa Catarina e São Paulo, foram contratadas por uma 
agência para trabalhar como modelos. No entanto, ao che-
garem no navio, perceberam que os funcionários forne-
ciam bebidas suspeitas de conter substâncias incomuns.

Além disso, as jovens eram impedidas de se comuni-
car externamente e só podiam se locomover no cruzeiro 
sob vigilância. Umas das mulheres conseguiu acesso a um 
telefone e fez contato com a família, que acionou a Polí-
cia Federal.

As quatro jovens foram levadas à Delegacia de Polí-
cia Federal em Angra dos Reis, de onde foram encami-
nhadas ao IML para a realização de exames. O inquérito 
segue em andamento para apurar a eventual participação 
de outras pessoas.

Jovens são resgatadas sob 
suspeitas de terem sido vítimas de 
exploração sexual em cruzeiro

Organizador do 
evento no navio 

foi preso em 
flagrante pela 
Polícia Federal

Um ônibus foi incendiado em Itaguaí, na Baixada 
Fluminense, após uma operação da Polícia Militar no 
Morro do Carvão e nas comunidades do Engenho e Jar-
dim Weda, na manhã desta terça-feira (14). O coletivo 
circulava pela Rua Emiliano Nery, quando foi atacado 
por criminosos, que conseguiram fugir antes da chegada 
do 24º BPM (Queimados). O policiamento precisou ser 
reforçado na região. 

Segundo a PM, as equipes foram acionadas para uma 
ocorrência de incêndio em um ônibus no Engenho. Em 
vídeos que circulam nas redes sociais, é possível ver o 
coletivo tomado pelo fogo e uma grande coluna de fumaça.

O Corpo de Bombeiros esteve no local para contro-
lar as chamas e o veículo ficou completamente destru-
ído. Os criminosos ainda tentaram interditar a Rio-San-
tos, no trecho do município, mas as barricadas foram 
retiradas da rodovia, de acordo com a Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF). 

A ação nas comunidades teve como objetivo coibir 
a movimentação de criminosos, retirada de barricadas 
que impedem a circulação de moradores, automóveis e 
veículos das empresas prestadoras de serviço público., 
além de reduzir os índices criminais de roubo de veícu-
los e carga na região. Os policiais militares prenderam 
três criminosos, sendo um deles conhecido como Cria, 
que estava foragido. Também foram apreendidos duas 
pistolas, uma motocicleta roubada, duas chaves de dois 
automóveis roubados que foram recuperados, além de 
um rádio transmissor e grande quantidade de drogas. 

Ação prendeu três criminosos e recuperou veículos Ação prendeu três criminosos e recuperou veículos 
roubados. Policiamento foi reforçado na regiãoroubados. Policiamento foi reforçado na região

Ônibus é incendiado 
após operação da PM em 
comunidades de Itaguaí

Suspeito de armazenar e vender pornografia 
infantil em redes sociais é preso

Polícia indicia por racismo influenciadoras que  
deram banana e macaco de pelúcia para crianças

Inquérito foi concluído na última semana e enviado, 
nesta segunda-feira (13), ao Ministério Público

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Mãe e filha foram atrope-
ladas, na manhã desta terça-
-feira (14), durante uma per-
seguição policial a suspei-
tos, na Rodovia Washington
Luiz, a BR-040. Rizioneide
Carneiro da Silva, de 34 anos,
e a menina A. C. C, de 9 anos,
estavam no bairro da Figueira,
em Duque de Caxias, na Bai-
xada Fluminense, quando
foram atingidas por um veí-
culo. As vítimas foram socor-
ridas pela Concer, concessio-
nária que administra a via, e
pelo Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência (SAMU).

Segundo a Polícia Rodo-
viária Federal (PRF), um 
veículo suspeito que passava 

pela rodovia não respeitou a 
ordem de parada e atirou con-
tra os agentes, fugindo para 
dentro do bairro em seguida. 
Durante a fuga, os crimino-
sos colidiram com a mulher 
e a criança, que estavam em 
uma bicicleta. As equipes con-
seguiram prender um dos ocu-
pantes do carro, na altura do 
KM 109, e apreenderam um 
revólver, um simulacro de fuzil 
e um bloquear de sinal.

De acordo com a Secre-
taria Municipal de Saúde de 
Caxias, a criança foi levada 
pela Concer para o Hospital 
Municipalizado Adão Pereira 
Nunes (HMAPN), em Sara-
curuna, às 7h52, com escoria-

ções na face, dor na cabeça e 
ombro esquerdo. A menina 
segue em observação e sendo 
avaliada pela equipe multi-
disciplinar. Já a mulher deu 
entrada na unidade às 7h55 
pelo Samu, com escoriações 
na face e membros inferiores, 

e também está em observação 
e realizando exames. Mãe e 
filha estão lúcidas, orienta-
das e estáveis. 

Ainda segundo a PRF, a 
ocorrência foi encaminhada 
para a 60ª DP (Campos Elí-
seos). Desde 17 de outubro, 
a BR-040 recebe reforço da 
Força Nacional no patrulha-
mento estratégico em rodo-
vias federais da Região Metro-
politana e Baixada Flumi-
nense. Ao todo, são 300 agen-
tes, além de 250 policiais rodo-
viários federais e 110 viaturas 
das duas forças policiais atu-
ando em pontos distribuídos 
na BR-116; BR-493; BR-465; 
e no Trevo das Margaridas.

F
oi preso, na tarde desta se-
gunda-feira (13), no Leblon, 
Zona Sul do Rio, o comer-
ciante e lutador de jiu-jít-

su Fábio Gabriel de Lima Cipriano, 
de 39 anos, por suspeita de torturar 
e tentar estuprar a companheira. Ci-
priano também teria causado o abor-
to da criança que a vítima esperava.

Fábio foi preso no Hospital muni-
cipal Miguel Couto, por policiais mili-
tares da UPP Chapéu Mangueira/
Babilônia, em conjunto com agentes 
da 12ª DP (Copacabana). Contra ele, 
havia um mandado de prisão preven-
tiva expedido pelo Cartório do I Jui-
zado Violência Doméstica Familiar 
pelos crimes de estupro, tortura, ten-
tativa de aborto e violência doméstica 
contra a mulher.

Os crimes aconteceram na casa do 
suspeito, no Morro da Babilônia, em 
Copacabana, também na Zona Sul. 
A vítima, de 25 anos, tinha um rela-
cionamento com o suspeito desde o 
ano passado.

Em um dos registros de ocorrên-
cia feitos pela vítima, ela conta que o 
agressor era “uma pessoa muito agra-
dável com as pessoas ‘de fora’, mas 
altamente agressivo nos seus relacio-
namentos amorosos”.

Os dois teriam começado a se rela-
cionar em outubro de 2022 e termi-
naram em novembro deste ano. Na 
ocorrência, a vítima ainda alega que 
Fábio é usuário de drogas e de bebi-
das alcoólicas.

Ela também fala sobre um episó-
dio em que Fábio, mesmo acompa-
nhando os exames, dizia que a gravi-
dez era psicológica e chegou a agredi-
-la com socos, tapas no rosto e puxões

de cabelo, que a fez perder os bebês 
que esperava.

Após as agressões e a perda dos 
filhos do casal, eles reataram o rela-
cionamento. Ela chegou a ser agredida 
por ele outras quatro vezes antes de 
denunciar. Porém, em uma nova briga 
entre os dois no início de novembro, 
após uma outra agressão, a mulher 
decidiu procurar uma delegacia para 

fazer a 
denúncia, 

pois está grá-
vida novamente, fruto 

do namoro com Fábio.
Desta vez, a vítima alegou que foi 

até a casa do agressor para conversa-
rem sobre a gravidez e ele, já bêbado, 
iniciou uma nova briga. Segundo o 
relato, ele a trancou no quarto e tirou 
a chave, a mantendo em cárcere pri-
vado até o dia seguinte.

Ele a ameaçou diversas vezes com 
um facão, a puxou pelos cabelos até 
o chão e passou a socar sua cabeça
e pisar em sua barriga. A vítima rela-
tou que Fábio a socou diversas vezes
por todo o corpo, a chutou e enfor-
cou até perder os sentidos. Ela tam-
bém alegou ter sido amarrada pelo
homem e, quando recobrou a cons-
ciência, percebeu que estava nua, sob
um lençol sujo com sangue.

De acordo 
com o boletim de 

ocorrência, a vítima 
já teria sofrido uma 

perda de gêmeos meses 
antes por conta das 
agressões sofridas

POLÍCIARIO DE JANEIRO,  QUINTA-FEIRA, 16 DE NOVEMRO DE 2023
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Rizioneide Carneiro 
da Silva, 34, e a 

menina A. C. C, 9, 
estão internadas 

no Hospital 
Municipalizado 

Adão Pereira Nunes

RONDA POLICIAL 
DO POVO

Homem é preso  
suspeito de forçar  
aborto, torturar 
e tentar estuprar 

companheira grávida

Simone Almeida Carva-
lho, de 30 anos, considerada 
foragida da Justiça, foi presa 
nesta terça-feira (14) em sua 
residência no bairro do Bar-
reto, em Niterói, por policiais 
da 16ª DP (Barra da Tijuca). 
Ela é condenada a 22 anos de 
prisão em regime fechado por 
matar a própria tia, Jacira Oli-
veira da Silva, asfixiada com 
um saco plástico.

O crime aconteceu em 
2016, no município de Itabo-
raí, na Região Metropolitana 
do Rio. Simone cuidava da 
vítima, que era idosa e não 
possuía parentes próximos. 
Depois de um tempo, Simone 
passou a furtar o dinheiro de 
Jacira, realizando saques com 
o cartão bancário.

De acordo com as investi-
gações da Polícia Civil, Simone 
utilizava o dinheiro para qui-
tar dívidas que ela e o filho de 
uma amiga tinham com tra-
ficantes de drogas, já que os 
dois eram usuários. Jacira pas-
sou a desconfiar da sobrinha 
e a confrontou, sendo atacada 
e morta.

No decorrer do processo, 
Simone chegou a ser presa 
preventivamente, mas obteve 
o benefício de responder em
liberdade porque tinha dado à
luz. A amiga de Simone, tam-
bém acusada de homicídio, foi
absolvida por falta de provas
relacionadas ao crime.

Os policiais encaminharam 
Simone ao sistema prisional e 
ela está à disposição da Justiça.

Simone Almeida 
Carvalho, de 
30 anos, era 

responsável por 
cuidar da vítima

Polícia prende mulher 
condenada a 22 anos 
de prisão por matar a 
própria tia asfixiada

MULHER É BALEADA DURANTE TENTATIVA 
DE ASSALTO NA ZONA NORTE
Uma mulher, identificada como Amanda Theófilo dos Santos, foi baleada 
na noite desta segunda-feira (13), durante uma tentativa de assalto na 
Estrada Padre Roser, na Vila da Penha, Zona Norte do Rio.
De acordo com a Polícia Militar, agentes do 41º BPM (Irajá) estavam em 
patrulhamento pela região do Largo do Bicão quando foram abordados 
por populares. Aos policiais, eles informaram que uma mulher havia sido 
vítima de um assalto.
No local, os militares encontraram o carro com marcas de tiro e Amanda 
ferida no interior do veículo. A vítima foi socorrida e encaminhada ao 
Hospital Estadual Getúlio Vargas, na Penha. Ainda não há informações 
sobre o quadro de saúde dela. A ocorrência foi registrada na 27ª DP 
(Vicente de Carvalho). Segundo a Polícia Civil, diligências estão em 
andamento para identificar a autoria do crime.

Amanda Theófilo dos 
Santos foi socorrida 
e encaminhada ao 
Hospital Estadual 
Getúlio Vargas, na 
Penha

Mãe e filha são atropeladas em perseguição 
na Rodovia Washington Luiz
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SERVIÇO:

BECO DO RATO -  
Rua Joaquim Silva, 11 – Lapa

Tel.: (21) 2508-5600/9a7968-3670 
(whatsapp).

Tem acessibilidade
@becodorato

ENTRADA: R$15 (programação de roda 
de samba) / https://www.sympla.com.br/

evento/comemoracao-premiacao-veja-
rio/2240302

HORÁRIO: 18h
SITE: https://becodorato.com.br/

Cardápio: https://go.tagme.com.br/
qrcodebecodorato

CULTURA RIO DE JANEIRO,  QUINTA-FEIRA, 16 DE NOVEMRO DE 2023

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

Você tem a oportunidade de conhecer uma pessoa com quem terá 
afinidades. Essa pessoa pode morar longe ou em outra cidade. Se você está 
numa relação estável, a pessoa amada passa por uma fase ótima e receberá 
boas notícias. O céu favorece viagens, cursos, intercâmbios e contatos com 
pessoas que se conectam à sua filosofia de vida.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Uma bifurcação se apresenta no seu caminho, e você é desafiado a 
escolher um deles para trilhar a nova jornada que desponta no horizonte. A 
experiência pede desapego total e uma reconstrução em sua jornada, para 
que desperte o verdadeiro sentido da vida. A única coisa que você pode 
carregar é a sua consciência. 

TOURO
21 abr a 20 mai

É importante se colocar no lugar do outro para entender o que 
está acontecendo. Mas isso não significa que você deve parar o 
seu processo evolutivo. Analise com sabedoria até que ponto é 
positivo ficar vulnerável a uma pessoa que está confusa e não 
tem intenções de mudar, porque está presa no passado. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você tem dificuldade para expressar os seus sentimentos, e isso foi gerado 
por mágoas e culpas do passado que ainda carrega em seu coração. Não é 
possível amar com inseguranças e medos. Para desfrutar uma vida plena, 
é preciso ter coragem, e, por mais que o senso comum diga o contrário, 
seja fiel ao seu coração.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Você nutre mágoas de familiares, principalmente de uma pessoa 
específica. A situação se projeta negativamente no seu relacionamento 
amoroso. A família exerce influência em suas escolhas, e você deve curar 
os ressentimentos. É recomendável que você realize curas dedicadas aos 
antepassados.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Você precisa abrir os seus olhos para enxergar as pessoas como elas são. E 
precisa de serenidade para aceitá-las como são. Uma nova forma de pensar vai 
lhe transmitir paz e mais segurança em suas percepções. Esse é um processo 
importante para equilibrar a sua rotina e o seu modo de trabalhar. Renove os seus 
pensamentos.

LIBRA
23 set a 22 out

As expectativas que foram criadas acerca do dinheiro são frágeis. É preciso 
avaliar se há dependências e vínculos emocionais com pessoas e situações 
que atrapalham a sua prosperidade. O seu campo de visão está turvo e 
desafia o desenvolvimento de seus frutos, os filhos. Faça uma reflexão 
profunda e perdoe-se. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Uma mudança em sua consciência se faz necessária, para que você 
alcance a paz de que a sua alma necessita. A sua saúde pode ser afetada 
por mágoas e arrependimentos. A cura depende da sua capacidade de 
soltar experiências do passado que lhe trouxeram sofrimento. Você é 
capaz de dissolver tudo isso fazendo o que é certo. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O trabalho precisa ser construído em bases sólidas, por meio do 
aperfeiçoamento diário e da sua disposição. Reveja se o solo que você 
pisa é fértil. Você tem dificuldade para enxergar a verdade, e isso pode 
trazer problemas ainda maiores. Perdoe-se e crie uma nova ambiência para 
trabalhar e prosperar. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Hoje, o silêncio é a conduta que deve ser empregada. Busque a 
introspecção para avaliar as suas percepções. Você está triste com o 
que ocorre com pessoas queridas. Mas essa situação não está sob o seu 
controle, sendo necessário refletir sobre as palavras que saem da sua 
boca. As palavras têm poder e precisam ser expressas com sabedoria. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Você está lidando com um grupo de pessoas que precisa de apoio emocional 
e psicológico. Se você guarda ressentimentos de algumas pessoas, precisa 
revisar as expectativas que foram criadas. Busque, nesta experiência, 
compreender a dinâmica que ocorre com esse grupo, e terá meios para 
transitar por essas circunstâncias.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Você está frustrado com uma pessoa que representa uma figura de 
autoridade. Nesse caso, pode se tratar de chefes, mas também pode se 
conectar aos pais e sogros. A sua carreira profissional e imagem pública 
também te deixam mais vulnerável. O seu passado persiste em voltar, 
porque ainda existem reparos a serem feitos. Perdoe-se.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

XUXA FALA DE PRESENÇA NA LISTA DAS 
MAIS SEXYS DO MUNDO AOS 60 ANOS
Xuxa reconhece que sua experiência como 
modelo ajuda na hora de se transformar numa 
mulher sensual aos 20, 30, 40, 50, e agora 
também aos 60 anos. Ver seu nome incluído 
na lista das mais sexys do mundo não deixa de 
ser um elogio, mas a apresentadora pondera, e 
acredita que sua presença na 22ª colocação, à 
frente de Gisele Bündchen e Grazi Massafera, é 
resultado do carinho e dos esforço de seus fãs.
“Esse título ganhei mesmo pelos fãs, esse borogodó 
é muito amor. Isso pra mim não é uma questão de 
sensualidade, sexualidade, mas sim de carinho. 
É mais uma demonstração de afeto, respeito.”

GABI 
MARTINS 
CAUSA DE 
BIQUÍNI 
FIO-
DENTAL NA 
BEIRA DA 
PISCINA
Gabi Martins 
deixou os 
seus fãs 
babando ao 
colocar as 
suas curvas 
espetaculares 
para jogo. Na 
postagem 
em questão, 
a artista 
sertaneja 

escolheu uma peça de verão minimalista 
e colecionou elogios dos internautas.
O look escolhido para o momento ficou por conta 
de um conjunto de biquíni fio-dental rosa. O traje 
de verão deixou as belas curvas do seu corpo em 
destaque. Algo que chamou atenção dos usuários foi 
a sua barriga chapada e os seus pernões sarados.
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Beco do Rato, tradicional casa de samba, conhe-
cida por sua música e gastronomia, está na conta-
gem regressiva para movimentar o feriado do Rio 
de Janeiro! Em comemoração ao prêmio de “Me-

lhor Roda de Samba”, apresenta uma programação regada a 
muita brasilidade, música e alegria.

A casa abre para o público às 18h. Nesta comemoração, a 
roda de samba será comandada pelas bandas Beco do Rato e 
Nó na Madeira, recebendo vários convidados especiais. Entre as 
participações, estão nomes de peso como: Marquinho Sathan, 
Arlindinho, Casuarina, Moyseis Marques, João Martins, Galo-
cantô, Encontros Casuais, Arruda, Samba que Elas Querem, 
Fernando Procópio, Lucas de Moraes, Luis Café, Leonardo 
Bessa e Luiz Claudio Botelho.

“Estamos muito felizes com esse reconhecimento, fruto de 
muito trabalho e dedicação de todos do nosso time. O Beco 
do Rato investe e valoriza o samba, abrindo as portas tam-
bém aos novos talentos. O momento é de alegria, nada mais 
justo comemorar com nossos clientes, familiares e amigos; e 
vamos trabalhar cada vez mais em prol da nossa cultura!”, 
diz Lúcio Pacheco, filho dos idealizadores e um dos sócios do 
Beco do Rato.

O valor do ingresso será R$15 e o lucro será revertido para 
ajudar a Instituição Casa dos Sonhos da Terceira Idade.

Feriado com 
comemoração  

no Beco  
do Rato
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Feriado chegando, ensaios, muito 
sol. Dicas para os sambistas mais 

novos, e os mais antigos também, 
bebam água, hidratem-se. Protejam-
-se o máximo que puder, pois nós do 
Feras do Carnaval e do jornal Povo, 
na coluna que trago manifesto e ale-
gria, gostaríamos de ver você bem, 
para que possamos dar sempre notí-
cias positivas, sobre o samba e nossa 
cultura ancestral.

QUEM SERÁ A MUSA DO  
CONDOR EM 2024?

ferasdocarnaval@gmail.com
Jornalista / MTB - 0042693 | RJ
Por AMENDOIM DO SAMBA

Feras do CarnavalFeras do Carnaval

RETORNO DA RAINHA BELEZINHA 
SERÁ NO DIA 18 

A pequena notável do carnaval brasileiro, Elaine Cae-
tano retorna ao posto de rainha de bateria do Gres 
Renascer de Jacarepaguá e conta com a participação 
de shows de Charles André e Bebeto Simpatia na festa 
de coroação, que terá feijoada, bateria e passistas no 
próximo sábado às 14h.

FERIADO COM 
COROAÇÃO!  

Em Cima da Hora realiza nesta quarta (15), a par-
tir das 14h no Clube Nogueira, na rua, Rua Nogueira 73 
em Quintino, Feijoada com apresentação do samba 
de enredo e coroação da ex rainha do carnaval, Uilana 
Adões como a nova rainha da escola para o carnaval 
de 2024.
Além da celebração dos 64 anos de existência da agre-
miação, e a convidada é o Porto da Pedra.

FABRÍCIO MONTEBELO É O 
NOVO PRESIDENTE DO 

PORTO DA PEDRA

Herdeiro da dinastia do Carnaval toma posição 
desta vez na escola de São Gonçalo, o jovem 
que é apaixonado pela Porto da Pedra e desde 
sua infância trabalho na entidade, assume a 
agremiação no seu retorno ao grupo especial 
e terá estréia garbosa, abrindo o espetáculo no 
dia 11 de fevereiro entre as escolas de elite do 
carnaval carioca. O vice será Léo Montebelo.

QUER GANHAR UM PAR DE 
INGRESSOS PARA A FESTA 
GUARDIÃES DA FAVELA NA 
CIDADE DO SAMBA NESTE 

SÁBADO (18) ?
É só mandar mensagem no poster do Insta-
gram da @revistaferasdocarnaval  e marcar o 
@guardioesdafavela e escrever, (to no @povo-
narua ) e marcar seu parceiro e pah, os primei-
ros comentários leva os ingressos. A festa reu-
nirá diversas baterias em um grande encontro 
do Rio e São Paulo.

BEIJA-FLOR PROMOVE FEIJOADA 
COM MUMUZINHO E RENATO 
DA ROCINHA NO PRÓXIMO 

DOMINGO, 19
 

A escola que iniciou todas as quintas e sába-
dos os ensaios de comunidade, lança mais 
uma feijoada. Com shows do cantor Mumuzi-
nho e Renato da Rocinha, além da presença da 
bateria Soberana,  O evento ocorre no próximo 
dia 19 de novembro, a partir das 13 horas, na 
quadra da Beija-Flor, localizada na Rua Praci-
nha Wallace Paes Leme, 1025, Centro, Nilópolis.
Além disso, nesta quinta-feira, dia 16, a escola 
realizará mais um ensaio geral com a sua 
comunidade nilopolitana. A abertura dos por-
tões da quadra será às 21h. A entrada do 
evento é R$30,00 e acontece na quadra da 
escola, na Rua Pracinha Wallace Paes Leme, N° 
1025, Nilópolis, a partir das 21h.
Maiores informações no, www.ferasdocarna-
val.com.br

BAILARINA E COREÓGRAFA FLÁVIA LEAL , 
VENCEDORA DE PRÊMIOS NA COMISSÃO DE FRENTE 
EM 2023, AINDA NÃO SABE ONDE VIRÁ NO CARNAVAL 

DE 2024, PORÉM, ESTUDA POSSIBILIDADES DE 
NOVOS TRABALHOS AINDA EM ANÁLISE

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 16 DE NOVEMBRO DE 2023

Tradição prepara festa para lançar samba de enredo e 
escolher sua musa de comunidade. Dani Alves, Eliza Mar-
tins e Ewa Oliveira disputam o posto. O evento será na 
segunda  20, às 13h, no Hangar Lounge, em Jacarepaguá.

No último sábado, dia 11, a Beija-Flor de Nilópolis realizou um encontro entre os departamentos culturais 
das doze agremiações do Grupo Especial do Carnaval carioca. O evento, liderado pela porta-bandeira 
Selminha Sorriso, que também encabeça o setor cultural da agremiação nilopolitana, e por Luís Carlos 
Magalhães, diretor do departamento cultural da Liesa, teve como cenário a quadra da agremiação.

BEIJA-FLOR DE NILÓPOLIS PROMOVE ENCONTRO ENTRE 
DEPARTAMENTOS CULTURAIS DAS AGREMIAÇÕES DO GRUPO  

ESPECIAL DO CARNAVAL CARIOCA

MANGUEIRA TERÁ MUSA JAMAICANA  
NO CARNAVAL DE 2024

A sambista Sasha Jay Brito   mora na Austrália onde 
matém há 20 anos a “Escola de Samba Sydney”, prin-
cipal escola de dança brasileira no exterior, é também 
diretora da companhia de dança “Rio Projekt”, mais 
autêntica e inovadora companhia de espetáculos bra-
sileiros a nível internacional, composta por experientes 
passistas do carnaval carioca. 

UNIDOS DE PADRE MIGUEL ABRE 
INSCRIÇÕES PARA O PROJETO 
BOMBEIROS MIRINS EM AÇÃO

No dia 14 de novembro, a Unidos de Padre Miguel, 
receberá as inscrições dos interessados no curso 
de Bombeiro mirim. Realizado através do Depar-
tamento Social da Unidos, em parceria com o 
Governo do Estado e a Secretaria Estadual da 
Mulher, o projeto “Patrulheiros da Vida” dará 
a opor tunidade para crianças de 06 a 14 anos 
vivenciarem o mundo dos bombeiros, apren-
dendo valiosas habilidades e contribuindo para 
um futuro mais seguro.
As inscrições terão início às 10h, na quadra da 
Unidos de Padre Miguel, que f ica na Rua Mes-
quita, 8. Para par ticipar, os interessados devem 
apresentar os seguintes documentos: RG, CPF e 
comprovante de residência do aluno, bem como 
do responsável. A par ticipação no projeto é gra-
tuita.
Este projeto visa ensinar habilidades essenciais 
de prevenção e resposta a situações de emer-
gência, enquanto promove o espírito de serviço à 
comunidade.



10 RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 16 DE NOVEMBRO DE 2023SERVIÇO

Divulgação

SAIBA COMO AGILIZAR O 
PEDIDO DE BENEFÍCIOS DO INSS

sários anexando via sistema. Já quem 
inicia o processo de concessão por meio 
da Central 135 deverá fazer agenda-
mento para entregar a documentação 
em uma APS”, ressalta Lisboa.

Flávio Souza lembra, no entanto, 
que é preciso ter alguns cuidados ao 
fazer o requerimento por via remota no 
site do Meu INSS. O principal deles, 
orienta, é na hora de digitalizar a docu-
mentação obrigatória para a concessão 
do benefício.

“Ao optar por enviar os documen-
tos pelo Meu INSS, o segurado pre-
cisa se certificar que a digitalização 
ficou legível. Inicialmente, é feita aná-
lise dos documentos enviados para 
depois os dados serem inseridos no 
sistema. Se o documento enviado esti-
ver com alguma problema, pode acu-
sar lacuna nos dados”, explica o coor-
denador da Coben.

Em caso de pedido negado, o segu-
rado pode recorrer ao Conselho de 

Recursos da Previdência Social (CRPS), 
que é um órgão colegiado independente 
que julga as decisões administrativas 
do INSS nos processos de interesse dos 
beneficiários do Regime Geral de Pre-
vidência Social e das empresas. É for-
mado por órgãos julgadores de compo-
sição tripartite (governo, trabalhado-
res e empresas).

São 29 Juntas de Recursos, situa-
das nos estados, para julgar os Recur-
sos Ordinários interpostos contra as 
decisões do INSS, e quatro Câmaras 
de Julgamento, sediadas em Brasília 
(DF), para julgar os Recursos Especiais 
interpostos contra as decisões proferi-
das pelas Juntas de Recursos.

Aposentadoria por tempo de 
contribuição

- Para pedir o benefício, o segurado 
precisa comprovar o tempo mínimo de 
contribuição, que é de 35 anos para 
homens, e de 30 anos para mulheres.

O Conselho Nacional de 
Desenvolvimento Científico 
e Tecnológico (CNPq) reajus-
tou os valores das bolsas de 
desenvolvimento tecnológico 
e de iniciação tecnológica, 
destinadas à implementação 
dos Programas de Tecnologia 
da Informação e Comunica-
ção (TIC). Os novos valores 
foram publicanos no Diário 
Oficial da União desta terça-
-feira, 14.

As bolsas são financia-
das pelo Fundo Nacional de 
Desenvolvimento Científico 
e Tecnológico e direcionadas 
a diferentes níveis de forma-
ção para a execução de ativi-
dades de pesquisa, desenvol-
vimento, capacitação e for-
mação de recursos na área 
de TIC.

Os projetos contemplados 
são de longa duração e pagam 
valores que variam de acordo 
com a modalidade e o nível de 
formação do bolsista.

Para os bolsistas de inicia-
ção tecnológica, que abrange 
estudantes de graduação, 
ensino médio e de cursos 
técnicos, as bolsas passam 
a variar de R$ 465 a R$ 875, 

quando antes eram de R$ 250 
a R$ 500. Já os bolsistas pós-
-graduados, graduados, espe-
cialistas e técnicos em ativida-
des de aperfeiçoamento, reci-
clagem ou treinamento pas-
sam a receber valores men-
sais de R$ 3.250 a R$ 10.400, 
quando antes era de R$ 2.500 
a R$ 8 mil.

Os Programas de Tecnolo-
gia da Informação e Comuni-
cação foram criados em 2013 
e abrangem outras modalida-

des de bolsas de longa dura-
ção como para desenvolvi-
mento tecnológico e ino-
vação no exterior júnior e 
sênior, além de bolsas para 
especialistas visitantes, que 
não estão contempladas pelo 
reajuste por serem reguladas 
por outras normas.

Políticas públicas
O CNPq é uma instituição 

ligada ao Ministério da Ciên-
cia, Tecnologia, Inovações e 

Comunicações que promove 
a formação de pessoas para 
pesquisa científica, tecnoló-
gica e de inovação, além de 
criar políticas públicas vol-
tadas para o setor e para a 
comunidade científica den-
tro e fora do país. Um dos 
principais instrumentos de 
fomento nessa área é a con-
cessão de bolsas em universi-
dades, institutos de pesquisa, 
centros tecnológicos e de for-
mação de profissional.

Projetos contemplados são de longa duração

CNPq reajusta bolsas de tecnologia 
da informação e comunicação

Divulgação

Aposentadoria pode ser adiada 
por motivos simples, como a 
falta de informações básicas

Ministério da Cultura vai 
lançar concurso público 
para 99 temporários

O Ministério da Cul-
tura foi autorizado a rea-
lizar concurso público 
para contratar 99 profis-
sionais para atuarem na 
implementação do Pro-
grama Nacional Aldir 
Blanc de Fomento à Cul-
tura (Pnab).

O documento, que 
também define prazos 
para o início do processo 
seletivo, está publicado no 
Diário Oficial da União 
desta segunda-feira (13).

Lançado em outubro, 
o Pnab é a maior política 
pública já criada para 
fomentar produções, espa-
ços e formação profissio-
nal do setor cultural, com 
investimentos de R$ 15 
bilhões do Fundo Nacio-
nal da Cultura até 2027. 
Atualmente, municípios, 
estados e Distrito Fede-
ral apresentam seus pla-
nos de ação para pactua-
ção com o Ministério da 
Cultura.

Para os processos 
necessários à implemen-

tação do programa serão 
contratados, por quatro 
anos, 57 profissionais que 
desempenharão atividades 
técnicas de complexidade 
intelectual e 42 para ativi-
dades técnicas de suporte, 
que exigem conhecimento 
de nível superior. Os con-
tratos de trabalho poderão 
ser prorrogados por até 
um ano, caso haja neces-
sidade para a conclusão 
das atividades.

A autorização publi-
cada pelo Ministério da 
Gestão e da Inovação 
em Serviços Públicos 
não define a remunera-
ção dos temporários, que 
deverá constar no edital 
que vai definir o crono-
grama e as regras do con-
curso público. O prazo 
máximo para início do 
processo seletivo é de 
seis meses, com a publi-
cação do documento que 
também definirá a banca 
que será responsável pelo 
exame para escolha dos 
profissionais.

M
uitos trabalha-
dores podem 
ter a aposen-
tadoria adiada 

por razões simples, como a fal-
ta de informações básicas ao 
solicitar benefícios ao INSS. É 
comum ocorrer indeferimen-
tos devido a dados incomple-
tos, como número de RG ou 
CPF. Para evitar problemas, 
certifique-se de que todos os 
documentos necessários es-
tejam completos ao fazer o 
pedido, seja para aposenta-
doria, pensão por morte, be-
nefício por incapacidade, sa-
lário-maternidade ou outros 
benefícios.

As pendências mais 
comuns identificadas pelos 
servidores do INSS no caso 
da aposentadoria por tempo 
de contribuição são a falta de 
comprovação de período de 
recolhimento das contribui-
ções previdenciárias e quando 
o segurado não anexa a Car-
teira de Trabalho no pedido 
de concessão.

Já nos pedidos de benefí-
cio por incapacidade (auxí-
lio-doença), o grande com-
plicador para a concessão é a 
falta da data de afastamento 
do trabalho no requerimento. 
As solicitações de Benefícios 
de Prestação Continuada da 
Lei Orgânica da Assistência 
Social (BPC/Loas) dependem 
de avaliação social e de perí-
cia médica.

“O segurado deve ter toda 
atenção ao requerer o benefí-
cio. Preencher corretamente 
os dados evita que o pedido 

de concessão caia em exigên-
cia ou seja indeferido. Docu-
mentos todos certos agili-
zam a análise e a liberação do 
benefício por parte do INSS. 
Quando isso não acontece, 
cria-se um problema para o 
segurado, que não terá a con-
cessão, e para o INSS tam-
bém, pois a fila de espera não 
anda”, orienta Flávio Souza, 
coordenador de Benefícios 
(Coben) da Superintendência 
Regional do INSS no Estado 
do Rio de Janeiro.

Uma outra recomenda-
ção para evitar transtornos 
ao segurado que deu entrada 
no pedido é manter o cadastro 
no INSS atualizado ao longo 
do tempo de serviço. O alerta 
é feito por Arley Lisboa, coor-
denador de Gestão de Rela-
cionamento com o Cidadão 
(Corec). Ele ressalta que se as 
informações estiverem em dia 
no sistema do instituto, a con-
cessão pode ocorrer de forma 
imediata. “O ideal é sempre 
que possível manter o cadas-
tro com os dados atualiza-
dos”, reforça.

Os canais para dar entrada 
nos pedidos de concessão são 
o site Meu INSS, por meio 
de ligação para a Central 135 
e as Agências da Previdên-
cia Social (APS). Em geral, 
a maioria dos segurados tem 
optado mais por usar o site do 
Meu INSS para os pedidos de 
benefício. Lá, a solicitação é 
feita totalmente online.

“Quando o pedido é pelo 
Meu INSS, o segurado pode 
enviar os documentos neces-

- Se não apresentava o tempo total 
necessário até 13 de novembro de 
2019, o INSS analisará a possibilidade 
de aplicar a regra de transição mais 
vantajosa, de acordo com a Reforma 
da Previdência (Emenda Constitu-
cional 103).

- O segurado tem como simular 
a aposentadoria pelo Meu INSS. O 
pedido é totalmente pela internet, sem 
precisar ir ao INSS. Mas é preciso pos-
suir o tempo mínimo de contribuição 
exigido para fazer a simulação.

Documentação para requerer o 
benefício

- Número do CPF;
- Se for procurador ou represen-

tante legal: procuração pública e Termo 
de Responsabilidade ou particular 
(modelo do INSS);

- Termo de representação legal 
(tutela, curatela ou termo de guarda);

- Documento de identificação com 
foto (RG, CNH ou CTPS) e CPF do 
procurador ou representante.

Benefício por incapacidade 
temporária (antigo auxílio-doença)

- A pessoa necessita comprovar, por 
meio de perícia médica, estar incapaz 
para o trabalho ou atividade habitual 
de forma temporária por mais de 15 
dias seguidos.

- A perícia médica avalia o benefício 
devido, temporário (auxílio-doença) 
ou permanente (aposentadoria por 
invalidez).

- No andamento da análise do 
pedido, o segurado pode ser chamado 
para fazer perícia médica.
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Representantes 
da Fifa visitaram 
as instalações 
em Teresópolis

A Confederação Brasileira 
de Futebol ouviu a proposta dos 
clubes e definiu o calendário 
para as duas janelas de trans-
ferências de 2024, passando a 
corresponder às datas de movi-
mentação na Europa. As infor-
mações são do site “ge”.

As mudanças saíram do 
papel, principalmente, devido 
aos riscos que os clubes brasi-
leiros enfrentavam com o con-
flito. Nos anos anteriores, as 
janelas de início e meio de ano 
se encerravam antes do calen-
dário europeu, e, em caso de 
perda de peças, a reposição 
era prejudicada.

Como determinado pela 
Fifa, o Brasil ganhou janela 
de transferências na tempo-
rada passada. Os períodos 
incluem transferências nacio-
nais e internacionais para clu-
bes das Séries A e B do Cam-
peonato Brasileiro, mas não 
abrangem o futebol feminino.

VEJA AS DATAS  
PARA TRANSFERÊNCIAS 

EM 2023:

>> 1º PERÍODO: 11 de janeiro de
2024 a 7 de março de 2024
>> 2º PERÍODO: 10 de julho de
2024 a 2 de setembro de 2024

Baixinho foi eleito presidente do clube carioca na última quinta-feira (9)

ROMÁRIO LUTARÁ PARA 
QUE CBF RECONHEÇA 

TÍTULO DO AMERICA EM 
1982 COMO BRASILEIRO

Novo presidente do America, 
Romário já definiu um obje-
tivo importante de sua ges-
tão. O Baixinho lutará para 
que a CBF reconheça o títu-
lo do Torneio dos Campeões 

de 1982 como Brasileirão e já começou 
a se mexer para isso.

“Já cheguei a tocar nisso. O Ame-
rica é campeão em 1982. Fizemos um 
levantamento. É uma situação bem tran-
quila, vamos dizer assim, e nem um pouco 
complexa fazer com que o America seja 
reconhecido como campeão brasileiro”, 
afirmou Romário durante sua posse, na 
última quinta-feira (9).

“O próprio presidente Ednaldo me 
passou que ele colocaria esse pleito na 
mão das pessoas técnicas nesse assunto e 

me daria essa resposta. A gente tem esse 
sonho”, completou.

O ex-atacante citou como exemplo o 
Atlético-MG, que recentemente conseguiu 
reconhecer o Torneio dos Campeões de 
1937 como um Campeonato Brasileiro, 
e deu uma cutucada no Galo.

“Tenho certeza que é uma possibi-
lidade, já que outros clubes com com-
petições menores, com menor reconhe-
cimento (conseguiram). Exatamente o 
Atlético-MG”, declarou.

TORNEIO DOS  
CAMPEÕES DE 1982

Em 1982, após o Flamengo conquis-
tar o Brasileirão em abril, a CBF decidiu 
que faria uma nova competição com os 
clubes que tinham conquistas nacionais 

até aquele ano. Como eram 17 equipes, 
a entidade convidou o America, 15 par-
ticipações em torneios da entidade, para 
conseguir um número par de times no 
Torneio dos Campeões. Posteriormente, 
o Flamengo desistiu de participar do cam-
peonato para fazer uma excursão fora do 
país e o Santa Cruz foi convidado.

A disputa foi realizada com os times 
divididos em quatro grupos e mata-mata 
a partir das quartas de final. Na decisão, 
o America empatou em 1 a 1 com o Gua-
rani e levou a melhor nos pênaltis.

O America usa como argumento para 
seu pedido a comparação do Torneio dos 
Campeões com a Taça Brasil e o Roberto 
Gomes Pedrosa, que foram reconhecidos 
pela CBF como campeonatos equivalen-
tes ao Brasileirão.

Com o fim da temporada 
de 2023 se aproximando, os 
fãs de MMA querem saber 
como será o aguardado UFC 
300. Em outras edições histó-
ricas, como a 100ª e a 200ª,
Dana White, presidente da
companhia, preparou um
show especial. Não é espe-
rado menos para o card que
vai acontecer em 2024.

Daniel Cormier, ex-lutador 
e atualmente comentarista do 
Ultimate, foi enfático ao pro-
jetar a edição de número 300 
durante o podcast “DC&RC”. 
O ex-campeão acredita que o 
evento vai marcar o retorno 
de Conor McGregor.

“O UFC 100 teve Brock, 
né? Com Georges St-Pierre e 
todos aqueles caras. O UFC 
200 teve Brock, era para eu 
e Jones também, mas acabei 
enfrentando o Anderson Silva. 
O UFC 300 tem que ter um 
nome assim. Não temos mais 
Brock Lesnar. Então, acho que 
você tem que ter um Conor 
McGregor contra Michael 

Chandler. Acho que Michael 
Chandler tem sua chance 
agora, no evento principal. 
Rapaz, Michael Chandler vai 
comandar o UFC 300, que lou-
cura é essa?”, analisou “DC”, 
que seguiu:

“Sei que Jones e Stipe não 
estarão prontos. Acredito que 

quem ganhar o cinturão (inte-
rino dos pesados) neste fim de 
semana terá que lutar nova-
mente (Tom Aspinall ou Ser-
gei Pavlovich). Leon Edwards 
ou Colby Covington esta-
rão disponíveis novamente, 
certo? Porque eles brigam em 
dezembro. Acredito que será 

um deles, se não os dois. O 
campeão interino dos pesos 
pesados e depois campeão dos 
meio-médios também lutarão 
na edição 300”, encerrou.

Apesar das especulações, 
ainda não há nada definido 
sobre o histórico evento da 
organização.

Maior card da história? Daniel Cormier 
dá detalhes do UFC 300, em 2024

Cormier, ex-lutador e atualmente comentarista, foi enfático ao 
projetar o UFC 300 durante o podcast “DC&RC”

Entidade atendeu pedido dos clubes, que se viam 
em risco por conflito com o calendário europeu

CBF defina datas das 
janelas de transferências 

do Brasil em 2024

Após a Fifa retomar o 
investimento de US$ 100 
milhões do Fundo Legado 
da Copa de 2014, a CBF 
avançou com as obras dos 
15 centros de desenvolvi-
mento de futebol prometi-
dos pela entidade máxima 
do futebol. A confederação 
brasileira também apresen-
tou propostas de empresas 
para a ampliação da Granja 
Comary, em Teresópolis, e 
da sede administrativa, no 
Rio de Janeiro.

Recentemente o presi-
dente Ednaldo Rodrigues se 
reuniu com representantes 
da Fifa para tratar de proje-
tos estratégicos, incluindo 
o Fundo Legado da Copa de
2014. A Granja Comary é o
centro de treinamentos da
seleção principal, de base e
feminina. No último fim de
semana, representantes da
entidade máxima conhece-
ram a estrutura e analisa-
ram como poderia ser feita a
ampliação, segundo o “ge”.

O dinheiro do Fundo 
Legado da Copa de 2014 
ficou parado durante alguns 
anos por causa dos escânda-

los de corrupção envolvendo 
autoridades da Fifa e os ex-
-presidentes da confedera-
ção brasileira José Maria
Marín e Marco Polo Del
Nero. O investimento deve-
ria ser retomado em 2019,
mas a pandemia atrasou o
processo e ele só foi reto-
mado nos últimos meses.

O Fundo Legado da Copa 
de 2014 é uma promessa da 
Fifa para o desenvolvimento 
do futebol no país. A maior 
parte dos US$ 100 milhões 
seria para a construção 
de centros de desenvolvi-
mento em 15 estados que 
não sediaram o Mundial. O 
centro de Rondônia já tem 
97% das obras concluídas e 
será o primeiro inaugurado, 
em janeiro de 2024. Outros 
nove devem ser inaugurados 
no ano que vem.

Propostas para ampliação 
da Granja Comary
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Em busca de reabilitação, 
a seleção brasileira en-
frenta a Colômbia nes-
ta quinta-feira, às 21h 
(de Brasília), no Está-

dio Metropolitano de Barran-
quilla, pela quinta rodada das 
Eliminatórias da Copa do Mun-
do de 2026.

O Brasil vem de uma data 
Fifa ruim. Em outubro, empa-
tou com a Venezuela, em casa, 
e perdeu para o Uruguai, em 
Montevidéu. Com isso, caiu a 
invencibilidade da Seleção nas 
Eliminatórias que já durava 37 
jogos e sete anos.

O jogo terá transmissão 
da TV Globo, com narração 
de Luis Roberto e comentá-
rios de Ana Thaís Matos e 
Roger Flores Já o sportv trans-
mite com narração de Milton 
Leite e comentários de Lédio 
Carmona e Paulo Nunes. O 
ge transmite ao vivo e tam-
bém acompanha a partida em 
tempo real, com vídeos dos 
principais lances.

O Brasil ocupa a terceira 
colocação nas Eliminatórias, 
com sete pontos, cinco a menos 
do que a líder Argentina. Já a 

Colômbia, com uma vitória e 
três empates soma seis pon-
tos e está na quinta colocação.

Vale lembrar que a América 
do Sul agora tem direito a seis 
vagas no Mundial, mais uma 
possível via repescagem.

No último confronto, no 
mesmo estádio, as seleções 
empataram sem gols. O Brasil 
não ganha na Colômbia desde 
2003, mas leva ampla vantagem 
no retrospecto do confronto: 20 
vitórias, 11 empates e apenas 
três derrotas.

ESCALAÇÕES 
PROVÁVEIS

Brasil - técnico: 
Fernando Diniz

A Seleção não tem dois de 
seus pilares nesta data Fifa: 
Casemiro e Neymar, machuca-
dos, desfalcam a equipe. Além 
deles, o goleiro Ederson tam-
bém está fora.

Assim, Fernando Diniz 
manteve a estrutura utilizada 
nos primeiros jogos das Elimi-
natórias e optou por um ata-
que mais leve e móvel, com 
a entrada de Gabriel Marti-
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COLÔMBIA X BRASIL: ONDE ASSISTIR 
AO VIVO, HORÁRIO E ESCALAÇÕES 

DO JOGO DAS ELIMINATÓRIAS

nelli, que vive bom momento 
no Arsenal. No gol, Alisson 
retoma a posição. E no meio 
quem ganha chance é André.

Provável escalação: Alisson, 
Emerson Royal, Marquinhos, 

Gabriel Magalhães e Renan 
Lodi; André e Bruno Guima-
rães; Raphinha, Rodrygo, Vini 
Jr e Gabriel Martinelli.

Desfalques: Ederson (cor-
tado por trauma no pé esquerdo) 

e Gabriel Jesus (com lesão mus-
cular na coxa, ficou em trata-
mento na Granja Comary).

Pendurados: André, Bruno 
Guimarães, Rodrygo e Raphi-
nha.

O BRT ESTÁ RENASCENDO.
MAIS RÁPIDO, CONFORTÁVEL E SEGURO.

Saiba Mais

Muita gente achou que o BRT estava com os dias 
contados, que ia acabar. Mas a Prefeitura do Rio
assumiu um compromisso que parecia impossível: está 
fazendo o BRT renascer pra você. Porque é isso: só quem ama 
o Rio de verdade, consegue trabalhar pra todos os cariocas.

Mais de 600 ônibus novos
300 já em circulação na Transolímpica e Transcarioca
Redução no tempo de espera
98% das estações reformadas

Renan Lodi, Raphinha 
e Carlos Augusto 
se apresentaram 
na manhã desta 
terça-feira


